



Dimanche 4 janvier – A
Epiphanie du Seigneur - Solennité

Homélie pour l'Épiphanie de Benoît XVI le 6 janvier 2007 (extrait)

« *Nous avons vu l'étoile en Orient et nous sommes venus pour adorer le Seigneur* » (Acclamation à l'Évangile). Ce qui chaque fois nous étonne, en écoutant ces paroles des Mages, est que ces derniers se prosternèrent en adoration devant un petit enfant dans les bras de sa mère, non pas dans le cadre d'un palais royal, mais dans la pauvreté d'une bergerie à Bethléem. Comment cela a-t-il été possible ? Qu'est-ce qui a convaincu les Mages que cet enfant était « le roi des Juifs » et le roi des peuples ? Ils ont certainement été persuadés par le signe de l'étoile, qu'ils avaient vue « se lever » et qui s'était arrêtée précisément au-dessus du lieu où se trouvait l'Enfant. Mais même l'étoile n'aurait pas suffi, si les Mages n'avaient pas été des personnes profondément ouvertes à la vérité. A la différence du roi Hérode, absorbé par son intérêt pour le pouvoir et la richesse, les Mages étaient tendus vers l'objectif de leur recherche, et lorsqu'ils le trouvèrent, bien qu'ils fussent des hommes cultivés, ils se comportèrent comme les bergers de Bethléem : ils reconnurent le signe et adorèrent l'Enfant, en lui offrant les dons précieux et symboliques qu'ils avaient apportés avec eux. Chers frères et sœurs, arrêtons-nous nous aussi en esprit face à l'icône de l'adoration des Mages. Celle-ci contient un message exigeant et toujours actuel. Exigeant et toujours actuel en particulier pour l'Église qui, se reflétant en Marie, est appelée à montrer Jésus aux hommes, rien d'autre que Jésus. En effet, Il est Tout et l'Église n'existe que pour rester unie à Lui et le faire connaître au monde. Que la Mère du Verbe incarné nous aide à être des disciples dociles de son Fils, Lumière des nations. L'exemple des Mages d'alors constitue également une invitation pour les Mages d'aujourd'hui à ouvrir les esprits et les coeurs au Christ et à lui offrir les dons de leur recherche. A eux, à tous les hommes de notre temps, je voudrais aujourd'hui répéter : n'ayez pas peur de la lumière du Christ ! Sa lumière est la splendeur de la vérité. Laissez-vous illuminer par Lui, peuples de toute la terre ; laissez-vous envelopper par son amour et vous trouverez le chemin de la paix. Ainsi soit-il.

Benoît XVI

Basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours
55, bd de Ménilmontant - 75011 Paris
01 48 05 94 93
E-mail : secretariat@basilique-ndps.fr
Site : www.basilique-ndps.fr



Horaires des messes :
Dimanche : 10h30 et 19h – Lundi : 19h
Du mardi au samedi : 12h (sauf vacances scolaires) et 19h
Confessions : du lundi au vendredi : 18h00-18h45 et 19h30-20h
Samedi : 10h30-11h45
Chapelet : du lundi au vendredi : 19h30
Samedi : 11h15 - Dimanche : 17h30

Annonces paroissiales

Dimanche 4 janvier : Épiphanie du Seigneur. Solennité

Quête pour l'aide aux églises d'Afrique

Repas partagé dans la crypte après la messe de 10h30

à 10h30 : Grand'messe paroissiale du jour

à 17h30 : Chapelet

à 18h00 : Adoration eucharistique

à 18h30 : Vêpres

à 19h00 : Messe

Laudes à 8h30 : du mardi au samedi

Messe à 12h : du mardi au samedi, **sauf vacances scolaires**.

Messe à 19h : du lundi au samedi (messe anticipée)

Adoration eucharistique : du lundi au vendredi à 17h30 et le dimanche à 18h

● **Mercredi 7 janvier : Saint Raymond de Penyafort**, prêtre (dominicain), canoniste et moraliste.

● **Jeudi 8 janvier :**

à 19h15 : réunion du groupe de Prière des Mères dans l'oratoire (entrée par la crypte).

à 20h30 : réunion de catéchuménat et néo-catéchuménat des adultes (entrée par la crypte)

● **Samedi 10 janvier :**

à 12h00 : messe solennelle avec orgue, en l'honneur de la Bienheureuse Vierge Marie

à 15h00 : réunion du groupe « *A la découverte de la Bible* » (entrée par la crypte)

à 17h15 : catéchisme pour les enfants du CE1 au CM2 (entrée par la crypte)

à 19h00 : messe anticipée

● **Dimanche 11 janvier : Baptême du Seigneur. Fête.**

Galette des Rois



Lors du repas partagé qui aura lieu le **dimanche 4 janvier, jour de l'Épiphanie du Seigneur**, la galette des rois sera offerte à tous les participants au repas !

Paroisse Saint-Joseph des Nations : hommage à St Antoine le Grand

La paroisse Saint-Joseph des Nations rend hommage à **St Antoine le Grand** et organise deux évènements :

- Samedi 17 janvier 2026 à 15h : **Bénédiction des animaux**, en partenariat avec l'association Notre-Dame de Toute Pitié. Lieu : église Saint-Joseph des Nations, 161, rue Saint-Maur – Paris 11^e (*attention : les chiens doivent être tenus en laisse ; les chats et autres petits animaux doivent être placés dans un contenant adapté*).
- Samedi 21 février 2026 à 14h30 : Conférence de l'association Notre-Dame de Toute Pitié sur le thème : « **Deux grands saints méconnus et protecteurs des animaux : Saint Antoine le Grand et Saint Gilles et sa biche** ». Lieu : salle paroissiale de l'église Saint-Joseph des Nations, entrée par le 4, rue Darboy – Paris 11^e.

A.B.I.I.F. : Pèlerinage à Lourdes



Comme chaque année, l'**A.B.I.I.F.** (Association des Brancardiers et Infirmières de l'Île-de-France) – **Hospitalité de Paris** organise un pèlerinage pour les personnes malades, âgées ou handicapées (jeunes, adultes, grand âge).

Cette année, cet évènement aura lieu du **dimanche 19 au vendredi 24 avril 2026**.

Informations pratiques :

- transport par T.G.V. spécial au départ de la gare Montparnasse ;

- hébergement dans l'enceinte des sanctuaires ;
- pendant le voyage en train et le séjour, soins assurés par l'équipe médicale du pèlerinage (médecins, infirmières diplômées, kinésithérapeutes) ;
- tarif : 450 € comprenant l'arrêt-retour en T.G.V. et l'hébergement en pension complète (5 nuits et 4 journées sur place) ;
- inscriptions possibles **jusqu'au 25 janvier 2026**.

Pour plus d'informations ou pour vous inscrire, contactez le 01 45 20 90 31 ou le 01 45 77 38 54. E-mail : inscription-pelerin@abiif.com – Adresse de l'A.F.I.I.P. : 12, rue de Civry – 75016 Paris.

Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens

Chaque année, le principal temps fort œcuménique demeure la Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens qui, depuis 1908, rassemble des chrétiens de toutes confessions. En 2026, elle aura lieu du **dimanche 18 au dimanche 25 janvier**.

A noter : le **mardi 20 janvier 2026 à 20h30, en l'église du Saint-Esprit** (186, avenue Daumesnil - Paris 12^e), **Mgr Laurent Ulrich**, archevêque de Paris, accueillera les principaux responsables des Églises protestantes, orthodoxes et orthodoxes orientales. Parmi eux, **Mgr Dimitrios**, métropolite de France et président de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France, donnera sa méditation sur les lectures, notamment cet extrait de la lettre aux Éphésiens, thème choisi pour cette année 2026 : « *Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance ; un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême ; un seul Dieu et Père de tous* » (Ep 4, 4-6).

Prière 2026 pour l'unité des chrétiens

*Seigneur Jésus,
qui à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père, et ton Père en toi, fais-nous ressentir douloureusement l'infidélité de notre désunion.*

Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance, et même d'hostilité mutuelle.

Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi, afin que, de nos âmes et de nos lèvres, monte incessamment ta prière pour l'unité des chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.

En toi, qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité, dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité.

Amen.

Mort en haine de la foi : l'histoire du Père Jean Batiffol

Prêtre de Paris, reconnu martyr de l'apostolat, le Père Jean Batiffol a été béatifié le 13 décembre 2025 à Notre-Dame de Paris avec 49 autres compagnons, victimes du nazisme. Issu d'une famille parisienne, cet étudiant agrégé d'histoire ressent dès l'adolescence l'appel à devenir prêtre. Engagé dans des œuvres sociales et parmi les milieux étudiants, il eut toujours à cœur ce double apostolat. Un an à peine après son ordination, c'est finalement dans les camps de prisonniers de guerre qu'il vivra cette mission, jusqu'à la mort.

Retrouvez son histoire à travers un podcast en 5 épisodes produit et réalisé par le Diocèse de Paris, écrit et interprété par Fitzgerald Berthon. Disponible sur YouTube : <https://www.youtube.com/playlist?list=PLU9T1Gb1cTKzIZN4EERZohdeXHPvfyhg> et sur les plateformes Spotify, Deezer, Amazon Music et Apple Podcasts.